
Candidatos a vereador de Sumaré 
podem investir até R$ 47 milhões
De acordo com as regras eleitorais, cada postulante tem direito a gastar até R$ 116.449,39 na campanha  PÁGINA 03

suPorte AdequAdo 

divulgação Entre os dias 20 e 22 de 
agosto, a sede do IPMS 
(Instituto de Promoção do 
Menor de Sumaré) foi pal-
co de uma importante ca-
pacitação voltada ao for-
talecimento da proteção 
de crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabi-
lidade. O evento reuniu re-
presentantes do Conselho 
Tutelar, do CMDCA (Con-
selho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Ado-
lescente) e profissionais 
da rede direta e indireta 
de serviços e programas 
da Prefeitura de Sumaré, 
conduzidos pela Secreta-
ria Municipal de Inclusão, 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social.           PÁGINA 04

Capacitação em sumaré 
fortalece proteção de crianças 

e adolescentes contra violência

mAIs emPreGos e reNdA CeNtro de CAmPINAs 

divulgação divulgação

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (PSD), ao lado do deputado Dirceu Dalben (Ci-
dadania), recebeu na quinta-feira (22) a visita de representantes do grupo Blue 
Health, que anunciaram a centralização de toda a operação das empresas do gru-
po em Sumaré, gerando mais empregos e renda para a cidade. Atualmente, a Blue 
Health opera na cidade com as empresas Cryo Service e Tomotec, que geram um 
faturamento anual de R$ 50 milhões e empregam 79 colaboradores.                PÁGINA 09

Uma história de sofrimento, abandono e resiliência chegou a um desfecho nesta 
quinta-feira (21), quando a merendeira C.N., de 47 anos, foi localizada e encami-
nhada para tratamento adequado após cinco meses vivendo nas ruas de Campi-
nas. Servidora da Secretaria de Educação de Monte Mor por 14 anos, ela foi diag-
nosticada com esquizofrenia paranoide há três anos, condição que se agravou du-
rante a pandemia de covid-19.                                                                                        PÁGINA 07

Blue Health vai centralizar 
operações das empresas do 

grupo em sumaré

merendeira de monte mor é 
resgatada das ruas após ação 

conjunta de sindicatos

PróxImos dIAs

Nova odessa prepara 
van para o programa  
‘Procon Bairro a Bairro’
Os consumidores e co-
mercia ntes de Nova 
Odessa estão ganhando 
um importante apoio nas 
relações de consumo. Isso 
porque a prefeitura acaba 

de finalizar a preparação 
de uma van dedicada es-
pecialmente ao programa 
“Procon Bairro a Bairro”, 
que será iniciado nos pró-
ximos dias.              PÁGINA 05

CONTEÚDOS 
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.brINSCREVA-SE

Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

VAGAS
Temos

de emprego

Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

www.aexecutiva.com.br

APoIo dA mÁquINA 

ex-secretário de du 
Cazellato doa r$ 15 mil 
à campanha de danilo 
Barros em Paulínia PÁGINA 06

CHAPÉu BrAsIL 

sumaré se prepara 
para a 12ª edição da 
Festa Nordestina no 
dia 8 de setembro  PÁG. 04

mIx de ComPrAs

shopping ParkCity 
sumaré completa 
cinco anos e ganha 
novas operações  PÁG. 12

dIA 31 de AGosto 

Instituto promove 
Workshop ‘Avivar das 
Artes’ em sumaré  PÁGINA 12

Obras de ViadutO dO Jd. PrimaVera chegam à fase final PÁG. 12
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n  chaRGE

O STF confirmou por una-
nimidade a decisão li-
minar do ministro Flá-

vio Dino, que semanas atrás 
suspendeu a execução das 
emendas impositivas de de-
putados e senadores destina-
das às suas bases de apoio. Lo-
go após a confirmação unâ-
nime pelo STF da ação direta 
de inconstitucionalidade pro-
posta pelo PSOL, o presidente 
da Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira, visando a retalhar o 
Supremo Tribunal Federal, en-
viou para a Comissão de Cons-
tituição e Justiça duas propos-
tas de emendas à Constituição 
que afetam gravemente os Po-
deres do Supremo: por um la-
do, propondo a limitação de 
decisões monocráticas, como 
a do ministro Flávio Dino, pro-
posta já aprovada pelo Senado, 
por outro, criando a prerroga-
tiva de o Legislativo sustar de-
cisões do STF pelo voto de dois 
terços da Câmara e do Senado, 
ambas limitando a autonomia 
da Corte Suprema.

Na opinião do cientista po-
lítico e professor José Álvaro 
Moisés, a iniciativa de Lira é 
um claro sinal de esperneio do 
Congresso Nacional em face da 
exigência de que a instituição 
cumpra o que está estabeleci-
do na Constituição. A reação 
de Lira, apoiada em parte pelo 
presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, agrava o crescen-
te conflito entre os Poderes Le-
gislativo e Judiciário, “confli-
to que, a depender de sua in-
tensidade, pode afetar o prin-
cípio de harmonia e coopera-
ção entre os Poderes republi-
canos com vistas a assegurar a 
capacidade do Estado de aten-
der aos interesses coletivos da 
sociedade brasileira. O conflito 
afeta também o Poder Executi-
vo, com o progressivo autoem-
poderamento que as duas ca-
sas do Congresso vêm realizan-
do há alguns anos, no contex-
to de crises políticas que afeta-
ram profundamente o funcio-
namento da democracia”.

Além da reação ante a de-
cisão do STF sobre as emen-
das, a recente anistia à irregu-
laridade dos partidos que fe-
riram princípios de represen-
tação política, por não reser-
var recursos para candidatu-
ras femininas e de negros, co-
mo previstos na lei, se soma 
à lamentável decisão do Con-
gresso de aumentar, de modo 
absurdo, o volume de recur-
sos para os fundos partidários 
anual e eleitoral, em uma cla-
ra contradição com a escassez 
de recursos do País para ins-
tituições, por exemplo, como 
o SUS”, analisa ele. “É preciso 
dizer claramente que esse con-
junto de decisões vergonhosas, 
dando mais poder ao Congres-
so, além de contrariar objetivos 
de governo para atender a in-
teresses coletivos, rebaixam a 
qualidade da democracia […] , 
finaliza Álvaro Moisés.

Reação do 
Congresso a 

recente decisão 
do STF revela 

resistência 
em cumprir a 
Constituição

José Álvaro Moisés
é professor de Ciência Política na USP, é membro 

do International Social Sciences Council, da 
UNESCO. Diretor do Núcleo de Pesquisa em 
Políticas Públicas da USP, é editor do blog 
Qualidade da democracia e coordenador 

acadêmico do projeto Corrupteca. É colaborador 
de vários jornais e revistas nacionais e autor de 

diversos livros de análise política/Jornal da USP

w  SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2765
Quinta-feira, 22 de agosto de 2024

Concurso 3188
Quinta-feira, 22 de agosto de 2024

Concurso 2704
Quarta-feira, 21 de agosto de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2663
Quarta-feira, 21 de agosto de 2024

Concurso 6514
Quinta-feira, 22 de agosto de 2024
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clima Região

Chuvoso durante 
o dia e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 13 o    l    máxima 18o

Acampanha oficial para as elei-
ções municipais de São Paulo 
começou em 16 de agosto, mas 

a largada já foi dada no primeiro deba-
te realizado pela emissora de televisão 
Bandeirantes, no último dia 8. Partici-
param deste os cinco candidatos com 
maior intenção de votos até agora: Ricardo Nu-
nes, Guilherme Boulos, Tabata Amaral, José 
Luiz Datena e Pablo Marçal.

Para a tristeza dos eleitores de São Paulo, o 
debate foi marcado pela troca de acusações en-
tre os candidatos e pelo personalismo político, 
em detrimento da discussão de propostas e da 
apresentação de projetos partidários para solu-
cionar os muitos problemas da cidade. No âm-
bito das campanhas negativas, destacou-se Pa-
blo Marçal, sem nenhuma experiência políti-
ca, o que se chama hoje de outsider, mas co-
mo enorme consciência em se dirigir ao públi-
co da “segunda tela”. Ali ficou evidente sua ex-
periência com o marketing digital como coach. 
Não por acaso, seu poder de convencimento já 
levou 32 pessoas a se perderem e terem que ser 
resgatadas do Pico dos Marins porque “quem 
não quer correr risco fica em casa vendo sto-
ries”. Na TV, se dirigia à câmera atacando ou-
tros candidatos com expressões “lacradoras” 
de internet que não valem a menção.

O jornalismo da TV Bandeirantes mante-
ve sua parceria de sala digital com o Google 
e anunciava os candidatos e temas mais bus-
cados. E sua estratégia foi exitosa. Ao final do 
primeiro bloco, ele era o mais buscado, ao lado 
de Ricardo Nunes, atual prefeito. Nos dias se-
guintes, ele se tornou o nome mais procurado 
no Google, à frente do próprio debate em si, e 
seus posts foram os mais propagados nas mí-
dias sociais. Para se ter uma ideia, dentre as 25 
publicações mais compartilhadas nas 24 ho-
ras após o debate nas diferentes redes, 24 per-
tenciam ao Instagram de Marçal, cujo perfil 
na plataforma conta com mais de 12 milhões 
de seguidores e altos índices de engajamento, 
números que o colocam em indiscutível van-
tagem perante os outros candidatos no campo 
da comunicação digital.

Marçal também é o maior expoente neste 
pleito da acentuação do personalismo político. 
Ele é um hábil promotor de si mesmo. Não fa-
la de seu partido, não apresenta nenhum com-
promisso mais estreito com sua sigla, nem sabe 
dizer qual é o projeto político-partidário que 
representa, tampouco discorreu sobre seu pro-
grama de governo. Até mesmo quando se refe-
ria ao debate, não fazia menção alguma à emis-
sora que o promoveu. Suas falas concentraram-
-se em emitir opiniões que são “senso comum” 
e lançar críticas e ofensas aos seus adversá-
rios, cujos cortes renderiam (e renderam) mui-
tas curtidas e compartilhamentos nas redes.

Guilherme Boulos e Tabata Amaral também 
ensaiaram uma relação com a segunda tela. Na 

primeira oportunidade que teve, Tabata 
divulgou seu canal no YouTube e convi-
dou os espectadores a conhecerem sua 
história. Boulos, em resposta a um ata-
que de Marçal, chamou a audiência a 
visitar suas redes sociais, pois iria su-
bir uma prova de que o coach já foi con-

denado pela justiça por formação de quadri-
lha, ao lesar um banco, em Goiânia. Promessa 
cumprida, em poucos minutos o documento 
estava on-line. Marçal havia “prometido” sair 
da disputa se Boulos provasse sua condenação, 
mas ele, por sua vez, não cumpriu a promessa 
e compareceu ao segundo debate on-line pro-
movido pelo Estadão e FAAP no dia 14 de agos-
to. Neste dia, as trocas de xingamentos e acusa-
ções entre os dois candidatos tomou mais vulto.

Datena, por sua vez, apesar da intimidade 
com as câmeras de TV, parecia deslocado no 
ambiente, achando que sua experiência mi-
diática bastaria, mas foi evidente que não. Ele 
próprio reconheceu seu pífio desempenho no 
evento e pediu desculpas públicas ao seu par-
tido, o PSDB. Contudo, como a internet não é, 
definitivamente, um espaço acolhedor e com-
preensivo, seus erros e confusões no debate 
contribuíram para o aumento da procura pelo 
candidato. Já o atual prefeito, Ricardo Nunes, 
mostrou que o traquejo político, decorrente da 
experiência na vida pública, e os privilégios da 
máquina, têm seu valor numa disputa eleitoral 
e podem suavizar o efeito de saias-justas decor-
rentes de denúncias graves, como da violência 
doméstica, mas este ainda engatinha na comu-
nicação com os eleitores.

Nesta disputa, o entrelaçamento entre di-
versas mídias e sua retroalimentação deverá 
ser peculiar. Para observar o desempenho dos 
candidatos à prefeitura e à vereança nas cinco 
redes sociais mais populares ( X – antigo Twit-
ter –, Instagram, Facebook, YouTube e TikTok), 
compreender suas estratégias de campanha, a 
relação entre mídias tradicionais e mídias digi-
tais, entre outros objetivos, faremos um esfor-
ço conjunto de monitoramento digital no âm-
bito do projeto e-Science Fapesp Criminalida-
de, Insegurança e Legitimidade: uma aborda-
gem transdisciplinar, linha de pesquisa Opi-
nião Pública e Legitimidade, que congrega o 
Núcleo de Estudos da Violência (NEV), o Cen-
tro de Ciências Matemáticas Aplicadas à In-
dústria (CeMEAI) e outros parceiros da USP 
e da Escola Superior de Propaganda e Marke-
ting (ESPM). Divulgaremos relatórios quinze-
nais com gráficos e insights sobre o processo 
eleitoral em nossos sites. Estão todas/os convi-
dadas/os a acompanhar a corrida eleitoral co-
nosco, que promete não ficar aquém de qual-
quer espetáculo teatral.

*Com colaboração de Natasha Bachini Pe-
reira, pós-doutoranda no Núcleo de Estudos da 
Violência da USP

Entre a TV e as mídias sociais: 
foi dada a largada para a lacração 
nas campanhas à Prefeitura de SP

Daniela Osvald Ramos  é professora da Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP*/Jornal da USP
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Sumaré anuncia 
centralização das 
operações do 
grupo Blue HealthCidadesDOMINGO
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Dr Zero Cost

Da porteira para fora (379)
Quem?

Quem nunca se dirigiu ao Departa-
mento de Tecnologia da Informação T.I. 
e solicitou modificações num determi-
nado software? Quem nunca escutou da 
T.I.? :-Entendemos, todavia, esse não é 
um projeto prioritário! Ou :- Podemos fa-
zer, mas será incluído na nossa progra-
mação caso tenhamos um programador 
disponível, então, tão logo tenhamos es-
se programador informaremos uma pre-
visão para a revisão solicitada.

Nesses casos o solicitante sairá de mãos 
abanando. Normal. O que fazer? É, certo 
de que a T.I. de qualquer empresa é super 
demandada e não consegue atender todos 
os pleitos. Ponto.

Ocorre que muitas vezes as modifica-
ções solicitadas não são belezuras e sim o 
acesso a dados que solidificam decisões 
estratégicas dentro da organização. O que 
fazer? Bem, o roteiro a ser seguido depen-
derá de cada organização, no entanto, o 
mercado sente na pele a situação acima 
e caminha para o seguinte organograma 
quando possível.

Quando o tema é análise de dados nós 
poderíamos formalizar que o problema 
será resolvido por um cientista de dados. 
Esse fulano é um coringa, pois, possui 
conhecimentos em diversas áreas e em 
programação. Vale dizer que ele empre-
ga grande parte de seu tempo “limpan-

do dados”, sim, porque reunir dados de 
diversas fontes, como bancos de dados, 
APIs e arquivos, e prepará-los para aná-
lise, garantindo sua qualidade e integri-
dade é um passo inicial laborioso. Além 
disso ele domina linguagens de progra-
mação: Como Python, R ou SQL, para ma-
nipular e analisar dados.

Ok, essa seria uma solução de luxo, ter 
em cada área da organização um DS. – 
Data Scientist. Atualmente com a cres-
cente disponibilidade de dados no mer-
cado e a crescente utilização de dados 
pelas empresas para tomarem decisões 
surgiu a cultura “Data-Driven” e veio pa-
ra ficar. Essa cultura dita que os dados da 
organização e os coletados fora da orga-
nização devem ficar disponíveis num lo-
cal onde não atrapalhe o dia a dia da or-
ganização (T.I.) e muitos outros profis-
sionais tenham acesso. Observamos que 
aqui nos desgarramos da T.I. 

Pensemos na área de Recursos Huma-
nos, ela está dentro da organização, seus 
dados macros são de interesse da alta ges-
tão, no entanto, existem dezenas de ou-
tras informações que não interessam à al-
ta gestão, mas são essenciais para a gestão 
da área de RH. E, sabemos que a T.I. já es-
tá deveras ocupada com os problemas ma-
cros. Então, centralizar e disponibilizar os 
dados da organização torna o acesso de-
mocrático e aqui está a mudança em cur-
so. Sim, está em curso nas empresas que 
conseguem enxergar esse trem que está 
passando e a importância dele dentro das 
organizações. Aqui se destaca a liderança 

para enxergar a necessidade de mudança 
da cultura organizacional. Temos uma no-
va equação onde todos saem ganhando.

E, para contornar a necessidade das 
áreas temos o nascimento de uma nova 
figura nesse cenário o Citizen Data Scien-
ce. Um Citizen Data Scientist (CDS), ou 
Cidadão Cientista de Dados, é um pro-
fissional que utiliza ferramentas e téc-
nicas de análise de dados para gerar in-
sights e apoiar a tomada de decisões em 
sua área de atuação.

DIfeReNçaS eNtRe uM CIeNtISta De 
DaDOS e uM CItIZeN Data SCIeNtISt
• Formação: O Cientista de Dados pos-

sui formação acadêmica em áreas como 
estatística, matemática ou ciência da com-
putação, enquanto o CDS geralmente tem 
formação em outra área e adquiriu habi-
lidades em análise de dados por meio de 
treinamentos ou experiência prática.

• Profundidade técnica: O Cientista de 
Dados domina técnicas avançadas de aná-
lise de dados e aprendizado de máquina, 
enquanto o CDS utiliza ferramentas mais 
simples e intuitivas.

• Foco: O Cientista de Dados se dedi-
ca integralmente à análise de dados, en-
quanto o CDS utiliza a análise de dados 
como uma ferramenta complementar em 
sua função principal.

Então, temos essa função se desgarran-
do da T.I. tradicional e com isso ganhamos 
agilidade (facilidade nas análises de dados 
em tempo real, permitindo respostas mais 
rápidas a problemas e oportunidades).

Candidatos a vereador de Sumaré 
podem ‘injetar’ até R$ 47 milhões 
na economia no 1º turno das eleições
Cidade está entre os municípios da RMC (Região Metropolitana de Campinas) com maior valor autorizado que pode 
ser gasto por concorrente ao Legislativo na campanha; são mais de R$ 116 mil que podem gerar contratações diversas

A corrida eleitoral pa-
ra as 21 vagas na Câma-
ra Municipal de Sumaré 
em 2024 não deve somen-
te mobilizar o cenário po-
lítico local, mas aquecer a 
economia da cidade. Com 
404 candidatos disputan-
do as cadeiras no Legis-
lativo, os 404 postulantes 
a uma cadeira na Câmara 
podem gastar, juntos, até 
R$ 47 milhões, injetando 
os valores na economia lo-
cal e regional com custos 
de campanha.

De acordo com as regras 
eleitorais, cada candidato 
a vereador em Sumaré po-
de gastar até R$ 116.449,39 
durante a campanha. Esse 
limite é um dos mais ele-
vados entre as cidades da 
região de Campinas, desta-
cando o impacto potencial 
que essa movimentação fi-
nanceira pode gerar em se-
tores como publicidade, 
impressão gráfica, servi-
ços de marketing, produ-
ção audiovisual, aluguel 
de espaços e contratação 
de equipes de rua e apoio.

O valor permitido pa-
ra cada candidato em Su-
maré é substancial e re-
presenta uma oportunida-

Cada candidato a vereador em Sumaré pode gastar até R$ 116.449,39 durante a campanha

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

de significativa de estímu-
lo econômico em diversas 
áreas. Se todos os candi-
datos atingirem o teto de 
gastos permitido, o mon-
tante de R$ 47 milhões po-
derá circular pela cidade, 
beneficiando prestadores 

de serviços e profissionais 
autônomos que tradicio-
nalmente são contratados 
em períodos eleitorais, ge-
rando uma gama de em-
pregos temporários.

Entre os setores que 
mais se beneficiam com 

os gastos de campanha 
estão os de publicidade, 
marketing digital, locação 
de equipamentos e veícu-
los, além da impressão de 
materiais gráficos como 
santinhos, cartazes e ban-
ners. Em Sumaré, profis-

sionais dos mais variados 
segmentos se preparam 
para atender à demanda 
dos candidatos, que bus-
cam estratégias eficazes 
para alcançar o eleitorado.

Contratação de equipes 
de filmagem, fotografia, 

edição de vídeos e produ-
ção de jingles eleitorais são 
gastos comuns durante as 
campanhas, com grande 
parte desses serviços sen-
do oferecidos por negócios 
locais ou regionais.

O valor de R$ 116.449,39, 
autorizado por candida-
to em Sumaré, supera o 
de cidades vizinhas, que 
possuem limites de gas-
tos mais modestos. Es-
te é um reflexo do tama-
nho do eleitorado no mu-
nicípio, que é o segundo 
maior da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
com pouco mais de 203 mil 
eleitores, havendo chance 
real de segundo turno en-
tre candidatos a prefeito. 

O município apresen-
ta um cenário competiti-
vo para as eleições. A al-
ta quantidade de candi-
datos e o elevado teto de 
gastos demonstram a rele-
vância da disputa eleitoral 
local. Segundo analistas 
políticos da região, o gas-
to eleitoral gera uma mo-
vimentação momentânea, 
mas seu efeito se dissipa 
após as eleições. No en-
tanto, se os recursos forem 
bem distribuídos, eles po-
dem criar uma cadeia de 
valor que se estende além 
do período eleitoral.
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No dia 8 de setembro, 
Sumaré será palco da 12ª 
edição da Festa Nordestina, 
organizada pela Associa-
ção Patativa do Assaré. O 
evento, que se tornou uma 
tradição anual na cidade, 
é uma celebração vibrante 
da rica cultura nordestina, 
reunindo moradores e vi-
sitantes em torno de muita 
música, dança e gastrono-
mia típicas da região.

A presidente da associa-
ção, Efigênia Matias, desta-
ca a importância do evento 
para a comunidade. “Con-
tamos com a presença de 
diversas atrações musicais, 
apresentações de dança, 
além de um variado car-

dápio de comidas típicas. 
A Festa Nordestina é uma 
forma de manter viva a cul-
tura do Nordeste e compar-
tilhar essa riqueza com to-
dos”, afirmou.

chapéu brasil
Este ano, a festa será rea-

lizada no Chapéu Brasil, lo-
calizado na Avenida Antô-
nio Pereira de Camargo Ne-
to, 745, Jardim Dall’Orto, 
das 11h às 20h. A expecta-
tiva é atrair entre 1,5 mil e 
2 mil pessoas, que poderão 
desfrutar de um dia reple-
to de tradições nordestinas.

Além das atrações cul-
turais, o público pode-
rá degustar uma varieda-
de de pratos típicos, co-
mo baião de dois, carne 
de sol, tapioca, acarajé e 

outras delícias que reme-
tem ao sabor autêntico do 
Nordeste brasileiro. A Fes-
ta Nordestina de Sumaré é 
mais do que um evento cul-
tural, é uma oportunidade 
de conexão entre pessoas 
de diferentes origens, que 
se reúnem para celebrar a 
diversidade e a riqueza das 
tradições nordestinas. Com 
uma programação diversi-
ficada e um ambiente aco-
lhedor, o evento promete 
ser uma experiência ines-
quecível para todos os par-
ticipantes. “Prepare-se pa-
ra uma imersão na cultu-
ra nordestina em Sumaré, 
onde a música, a dança e 
a gastronomia se encon-
tram para criar um dia de 
celebração e alegria”, afir-
mou Efigenia. 

Sumaré se prepara para a 12ª 
Edição da Festa Nordestina

Além das atrações culturais, público poderá degustar de uma variedade de pratos típicos
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Capacitação de profissionais da 
área de assistência social fortalece 
proteção de crianças e adolescentes

ANALISTA DE QUALIDADE SÊNIOR

ANALISTA FISCAL

ANALISTA DEPTO. PESSOAL

ASSISTENTE COMERCIAL

ASSISTENTE DE FACILITIES (PCD)

AUXILIAR DE EXPEDIÇÃO

AUXILIAR DE PRODUÇÃO

AUXILIAR DE REVISÃO

AUXILIAR LOGÍSTICO

BALANCEIRO

COSTUREIRA

ENROLADOR DE TECIDOS

ESTOQUISTA

GERENTE FINANCEIRO

LÍDER DE INJEÇÃO

MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO

OP. DE CONTROLE DE ETIQUETA

OPERADOR MULTIFUNCIONAL

SUPERVISOR DE VENDAS

SUPERVISOR CONTÁBIL

TECELÃO

VENDEDOR INTERNO

AUXILIAR DE PRODUÇÃO
Ensino fundamental completo. Contratamos carteira branca. 

Não exigimos experiência. Residir em Nova Odessa ou Sumaré.

Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS 
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

 DE EMPREGO

Matriz: Rua 1º de Janeiro, 306 - Centro - Nova Odessa/SP  |       (19) 3476.8620

AUXILIAR DE PRODUÇÃO
Ensino fundamental completo. Contratamos carteira branca. 

 DE EMPREGO

TEMOS
VAGAS

Evento reuniu representantes 
do Conselho Tutelar, do CMDCA e 
profissionais da Prefeitura de Sumaré; 
formação contou com a expertise do 
grupo de estudos e capacitação - Neca 

Entre os dias 20 e 22 de 
agosto, a sede do IPMS 
(Instituto de Promoção do 
Menor de Sumaré) foi pal-
co de uma importante ca-
pacitação voltada ao forta-
lecimento da proteção de 
crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilida-
de. O evento reuniu repre-
sentantes do Conselho Tu-
telar, do CMDCA (Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescen-
te) e profissionais da rede 
direta e indireta de servi-
ços e programas da Prefei-
tura de Sumaré, conduzi-
dos pela Secretaria Muni-
cipal de Inclusão, Assistên-
cia e Desenvolvimento So-
cial. A formação foi realiza-
da em parceria com a OSC 
SOFIC (Sociedade de Filan-
tropia Comunitária), con-
tando com a expertise do 
Neca, um renomado grupo 
de estudos e capacitação.

O foco da capacita-
ção foi o aprofundamen-
to no conhecimento da 
Lei da Escuta Especiali-
zada (13.431/2017) e da Lei 
Henry Borel (14.344/2022), 
ambas recentemente incor-
poradas ao ECA (Estatuto 
da Criança e do Adolescen-
te). Essas leis são essenciais 
para aprimorar as práticas 
de proteção à infância, es-
tabelecendo diretrizes pa-
ra a condução de entrevis-
tas e o atendimento de ví-
timas de violência.

Segundo Patrícia Pavan 
Martinelli, secretária mu-
nicipal de Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, a capacitação de 
profissionais na área de as-
sistência social é crucial 
para enfrentar a violência 
contra crianças e adoles-
centes, pois permite uma 
abordagem mais eficaz e 
sensível, além de garantir 
que esses profissionais es-
tejam preparados para ofe-
recer suporte adequado e 

Ciclo de capacitação aconteceu na sede do instituto de Promoção do Menor de sumaré entre os dias 20 e 22 

divulgação
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promover a proteção inte-
gral dos jovens em situa-
ção de vulnerabilidade.

A lei da Escuta Espe-
cializada, de 2017, define 
o procedimento de entre-
vista com crianças e ado-
lescentes vítimas de violên-
cia, realizado por órgãos da 
rede de proteção munici-
pal. A escuta é limitada ao 
estritamente necessário, vi-
sando sempre à proteção 

da vítima. Já a Lei Henry 
Borel, promulgada em 2022 
após o trágico caso do me-
nino Henry Borel, ampliou 
as ações de rede para asse-
gurar a integridade física e 
psicológica de crianças e 
adolescentes.

Durante o ciclo de capa-
citação, 40 profissionais do 
Sistema Único de Assistên-
cia Social (SUAS), incluindo 
assistentes sociais, psicólo-

gos, professores, pedagogos 
e advogados, participaram 
das atividades. A formação 
também pretende articu-
lar a criação de um comitê 
municipal intersetorial, vi-
sando aprimorar os fluxos 
de identificação, notifica-
ção e atendimento às víti-
mas de violência.

O objetivo final do pro-
jeto é que, em um ano, o 
trabalho iniciado se con-

solide, garantindo a cor-
responsabilidade entre os 
serviços que compõem o 
sistema de garantia de di-
reitos das crianças e ado-
lescentes em Sumaré. 

O compromisso é que 
toda suspeita ou confir-
mação de maus-tratos seja 
prontamente comunicada 
ao Conselho Tutelar, con-
forme determina o artigo 
245 do ECA.

Da redação  l  SUMarÉ 
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



è LEIA MAIS NA PágINA 08

39% dos estagiários 
pertencem à classe 
C, aponta  estudo 
feito pelo CIEECidadesDOMINGO

25 de AGOSTO de 2024

05

Tribuna Liberal

Equipe vai percorrer principais ruas comerciais da cidade fazendo atendimento 
presencial de rotina e de pessoas com dificuldade de locomoção em seus bairros

Os consumidores e co-
merciantes de Nova Odes-
sa estão ganhando um im-
portante apoio nas relações 
de consumo. Isso porque a 

prefeitura acaba de finalizar 
a preparação de uma van 
dedicada especialmente ao 
Programa “Procon Bairro 
a Bairro”, que será iniciado 
nos próximos dias pelo Ór-
gão de Defesa do Consumi-
dor do Município. O crono-

grama das visitas aos bair-
ros, onde a van vai perma-
necer estacionada, deve ser 
divulgado em breve.

Trata-se de uma antiga 
ambulância já baixada da 
frota da Saúde, que foi to-
talmente recuperada para 

a nova finalidade. O veícu-
lo ganhou reforma mecâ-
nica, pintura e adesivagem 
graças a recursos de uma 
emenda impositiva ao orça-
mento do município da ve-
readora Marcia Rebeschini 
(União). Seu baú tem agora 

Com exceção das audiências presenciais, Programa ‘Procon Bairro a Bairro’ vai oferecer serviços aos consumidores

Nova Odessa inova 
com van para programa 
‘Procon Bairro a Bairro’

divulgação
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Formação profissionalizante é voltada 
para jovens e adultos a partir dos 15 anos
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O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia, 
órgão da Prefeitura vincu-
lado à Secretaria de Go-
verno, iniciou, nesta sex-
ta-feira (23/08), as inscri-
ções para o curso gratuito 
de Modelagem e Costura 
para Iniciantes. A formação 
profissionalizante é volta-

da para jovens e adultos a 
partir dos 15 anos. Interes-
sados em uma das 20 vagas 
ofertadas devem efetivar a 
inscrição de maneira on-
-line por meio de um for-
mulário disponível no link: 
https://shre.ink/DH6s ou 
pelo WhatsApp do FunSol, 
no número (19) 99979-8763.

Com previsão de início 
das aulas para 29 de agos-
to e conclusão no dia 05 de 

dezembro deste ano, a for-
mação em Modelagem e 
Costura será dividida em 
duas turmas, sendo uma 
no período da manhã (8h às 
12h) e outra à tarde (13h às 
17h). As aulas acontecerão 
às quinta-feiras na Igreja 
Adventista do Sétimo Dia, 
localizada na Rua Herna-
ni Bernardes, 92, no Jd. No-
va Hortolândia. Ao final do 
curso, os alunos receberão 

certificado de conclusão.
Ministrado a partir de 

conteúdos teóricos e ativi-
dades práticas, o curso de-
senvolverá habilidades pa-
ra modelagem e costura de 
peças de vestuário, apre-
sentando técnicas de mo-
delagem plana, corte, cos-
tura e acabamento. A for-
mação profissionalizante 
não exige conhecimentos 
prévios dos alunos.

Fundo Social de Hortolândia abre inscrições 
para curso gratuito de modelagem e costura

20 vaGas OfERtaDas

piso e iluminação, uma me-
sa, estofado e cadeiras.

Através da iniciativa, a 
equipe do Procon local vai 
percorrer as principais ruas 
comerciais da cidade fa-
zendo o atendimento pre-
sencial de rotina, orientan-
do e tirando dúvidas tanto 
de quem vende um produto 
ou serviço, quanto de quem 
compra – sempre de acordo 
com as regras do Código de 
Defesa do Consumidor, o 
guia de atuação dos técni-
cos da área no Brasil todo.

Com exceção das audiên-
cias presenciais, os serviços 
oferecidos incluem: tria-
gem (recebimento de quei-
xas), cadastro, atendimento 
preliminar, orientações so-
bre queixas e superendivi-
damento, desbloqueio da 
Nota Fiscal Paulista e dis-
tribuição de material edu-
cativo em geral.

“O Programa ‘Procon 
Bairro a Bairro’, que irá 
atender pessoas com difi-
culdade de locomoção em 
seus bairros, levando o di-
reito e facilitando a vida do 
consumidor novaodessen-
se. Mais um ponto para a 
gestão municipal, para nos-
sos comerciantes e consu-
midores. Em breve estare-
mos nas ruas”, explicou o 
diretor do Procon munici-
pal, Nelson Colato.

“Gostaria de agradecer a 
Vereadora Márcia Rebeschi-
ni, pela emenda impositiva, 
e ao gestor de Mobilidade 
Urbana da Prefeitura, o An-
dré Gazzetta, por nos ajudar 

a colocar em prática mais 
esse importante projeto pa-
ra a administração munici-
pal novaodessense”, com-
pletou o advogado. Desde 
janeiro deste ano, o órgão 
municipal já realizou nada 
menos que 965 atendimen-
tos com agendamento.

O PROCON
Vinculado à Fundação 

Procon SP, o Procon de No-
va Odessa é um dos dez ser-
viços públicos municipais, 
estaduais e federais que es-
tão reunidos agora no pré-
dio do novo Poupatempo e 
Centro Municipal de Refe-
rência do Empreendedor e 
do Trabalhador, que fica na 
Rua Duque de Caixas, 600, 
no Centro.

A equipe técnica do Pro-
con de Nova Odessa aten-
de a população nos dias 
úteis, das 8h às 12h e das 
13h às 16h, mediante agen-
damento pelo telefone (19) 
3476-3261 (que deve ser 
feito diariamente, das 8h 
às 12h). Os consumidores 
que têm acesso a internet 
podem acessar os serviços 
prestados pelo Órgão pe-
lo site www.consumidor.
gov.br, tirar dúvidas pelo 
e-mail procon@novaodes-
sa.sp.gov.br ou pelo aplica-
tivo “procon-sp”.

Desde janeiro 
deste ano, órgão 

já realizou 965 
atendimentos com 

agendamento

Epilepsia dá direito a auxílio-doença 
e aposentadoria por invalidez?

A epilepsia é uma doença neurológica 
que pode causar perda de consciência e 
crises convulsivas, caracterizadas por con-
trações musculares intensas, mordedura 
da língua, salivação e respiração ofegante. 

Com base nessas manifestações, pa-
cientes com epilepsia podem ter direito 
aos benefícios por incapacidade concedi-
dos pelo INSS.

A seguir, vamos entender melhor es-
ses direitos.

EPILEPsIa E O DIREItO aOs 
BENEfÍCIOs POR INCaPaCIDaDE
Na Classificação Internacional de Doen-

ças (CID-10), a epilepsia é identificada pe-
lo código G40. 

Se a condição impedir a pessoa de exer-
cer sua atividade laboral habitual, ela po-
de solicitar auxílio-doença ou aposenta-
doria por invalidez, desde que atenda aos 
requisitos exigidos.

A aposentadoria por invalidez é desti-
nada ao segurado permanentemente in-
capaz de trabalhar. Já o auxílio-doença é 
concedido a quem está temporariamen-
te incapaz. 

A diferença está no caráter da incapa-
cidade: no auxílio-doença, ela é temporá-
ria; na aposentadoria, total e permanente. 

Ambos os benefícios requerem a com-
provação da incapacidade, carência de 12 
meses de contribuição (em alguns casos) 
e a qualidade de segurado na data de Iní-
cio da Incapacidade (DII).

Vale destacar o Projeto de Lei 2472/2022, 
que tramita no Senado e propõe incluir a 
epilepsia na lista de doenças que dispen-
sam o período de carência para a conces-
são de benefícios.

JURIsPRUDÊNCIa aCERCa DO tEMa
Decisões judiciais já garantiram benefí-

cios a segurados com epilepsia, especial-
mente em profissões onde crises convulsi-
vas representam risco grave, como moto-
ristas e operadores de máquinas pesadas.

COMO COMPROvaR a INCaPaCIDaDE?
O principal meio de prova é a perícia 

médica, mas outros documentos são vá-
lidos, como:

• Laudos e atestados médicos
• Exames de imagem
• Prontuários médicos
• Receitas e bulas de medicamentos
• Atestados de saúde ocupacional

OUtROs BENEfÍCIOs PaRa 
PEssOas COM EPILEPsIa
Além do auxílio-doença e aposentado-

ria por invalidez, pessoas com epilepsia 
também podem ter acesso a:

a) Pensão por Morte: Dependentes de 

segurados falecidos, incluindo filhos in-
válidos por epilepsia grave, podem solici-
tar pensão por morte.

b) Aposentadoria da Pessoa com Defi-
ciência: Reconhecida a gravidade da doen-
ça como uma deficiência, é possível obter 
aposentadoria com tempo de contribui-
ção reduzido.

c) Benefício Assistencial (BPC/LOAS): 
Em casos de epilepsia que resultam em 
deficiência, e comprovada a vulnerabili-
dade social, o benefício assistencial pode 
ser solicitado.

PERGUNtas fREQUENtEs
• Quem tem epilepsia tem direito a be-

nefício do INSS? Sim, desde que compro-
vada a incapacidade.

• É preciso ter crises convulsivas para 
obter o benefício? Não necessariamente. 
A epilepsia refratária (sem resposta ao tra-
tamento) também garante o direito.

• É possível se aposentar mais cedo? 
Sim, dependendo das condições de defi-
ciência e do tipo de benefício solicitado.

• Qual o valor da aposentadoria? O va-
lor é calculado com base na média das con-
tribuições desde 1994, podendo variar con-
forme o tempo de contribuição.

Esse tema foi interessante para você? 
Continue acompanhando nossa coluna 
semanal para mais conteúdos relevantes 
na área do direito previdenciário. 

Tenha um ótimo domingo!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela oAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, sumaré / sP
fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

andressa Martins
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Ex-secretário de Obras do governo 
Cazellato doa R$ 15 mil à campanha 
de Danilo Barros em Paulínia

Desde sua inaugura-
ção junto à unidade local 
do Poupatempo Paulista, 
em13 de junho, o PAV (Pon-
to de Atendimento Virtual) 
da Receita Federal em No-
va Odessa já realizou 498 
atendimentos a contribuin-
tes da cidade. Trata-se de 
mais um serviço viabiliza-
do pela prefeitura para faci-
litar a vida dos moradores, 
tornando a cidade cada vez 
mais “completa”.

Pela parceria com a Re-
ceita Federal do Brasil, cou-
be à prefeitura fornecer o 
espaço físico para o aten-
dimento local dos contri-
buintes que necessitam 
acessar os serviços eletrôni-
cos da Receita Federal, além 
dos servidores devidamen-

te treinados para auxiliar e 
orientar esses contribuin-
tes a fazerem suas solicita-
ções eletrônicas e enviar os 
documentos necessários já 
digitalizados.

Nesta semana, inclusive, 
o secretário-adjunto de De-
senvolvimento Econômi-
co e Social, Davison Ros-
sato, entregou um ofício na 
agência local dos Correios 
solicitando apoio no enca-
minhamento dos cidadãos 
de Nova Odessa que bus-
cam os serviços da Recei-
ta Federal para o novo PAV.

“A viabilização do PAV 
é mais um serviço que a 
Prefeitura de Nova Odes-
sa viabilizou para melho-
rar o atendimento do nosso 
cidadão na própria cidade. 
E é gratuito, só para pes-
soas físicas, evitando que 
as pessoas tenham que se 

Ponto de Atendimento 
Virtual da Receita Federal 
em Nova Odessa realiza 
498 atendimentos 

EM tRês MEsEs
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Candidato do atual prefeito deve contar com apoio financeiro e político de figuras ligadas à prefeitura durante as eleições; 
essa foi a primeira doação de campanha recebida por Barros, que é ex-chefe de Gabinete e braço direito de Du Cazellato

A corrida eleitoral de 
2024 em Paulínia tem ga-
nhado novos contornos, 
com a primeira doação re-
gistrada para a campanha 
de Danilo Barros (PL), can-
didato à sucessão do pre-
feito Du Cazellato (PL) ao 
Executivo. Segundo regis-
tros da Justiça Eleitoral, o 
ex-secretário de Obras de 
Cazellato, Marcelo Lima 
Barcellos de Mello, doou 
R$ 15 mil para a campanha 
de Barros, que deve contar 
com apoio financeiro e po-
lítico de figuras ligadas à 
Prefeitura.

Barros, ex-chefe de Gabi-
nete e braço direito de Ca-
zellato, foi lançado como o 
candidato do governo, sen-
do apontado como “herdei-
ro” das políticas e projetos 
da gestão atual. A contri-
buição financeira feita pe-
lo ex-secretário de Obras 
evidencia uma mobiliza-
ção dentro da própria má-
quina administrativa a fim 

de garantir a continuidade 
do grupo político no poder.

Agora, em um partido 
com um dos fundos eleito-
rais mais elevados do país, 
Barros também deve atrair 
apoio financeiro de outras 
personalidades ligadas ao 
governo municipal. Con-
tudo, a ação de doadores 
ligados à Prefeitura pode 
abrir debates entre concor-
rentes sobre a imparcia-
lidade na disputa e o uso 
de recursos de pessoas que 
ocupam posições estraté-
gicas no governo.

Na disputa pela Prefei-
tura, Barros enfrenta ad-
versários de nome. São no-
ve candidatos a prefeito, o 
que deve tornar uma elei-
ção com votação fragmen-
tada em várias regiões da 
cidade. O cenário é de uma 
campanha que promete ser 
uma das mais acirradas dos 
últimos anos em Paulínia. 

O respaldo financeiro 
que as candidaturas come-
çam a receber pode ser um 
fator crucial na reta final da 
disputa. Com esse apoio, os 

candidatos podem investir 
em sua presença midiática, 
buscar se consolidar como 
nome relevante, apostando 
na execução de obras e pro-
jetos que estão no radar da 
população, como melho-
rias na saúde, infraestrutu-
ra e serviços públicos.

Analistas da cidade ago-
ra dizem que apesar das 
doações, resta saber se o 
apoio financeiro e políti-
co que Barros tem recebido 
será suficiente para enfren-
tar a força de outros candi-
datos bem posicionados e 
com bases eleitorais cons-
truídas em Paulínia.

São candidatos a prefei-
to de Paulínia o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania), o ex-vereador 
Jurandir Bonomi (Novo), 
Priscila Bittar (PSB), Ed-
son Marcos de Carvalho, 
conhecido como Marqui-
nhos (PMB), Lafaiete Biet 
(PT), Tuta Bosco (Solida-
riedade), o ex-prefeito Ed-
son Moura (Avante), Dani-
lo Barros (PL) e Robert Pai-
va (União Brasil). danilo Barros é o candidato da máquina, mas enfrenta outros oito nomes em Paulínia
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VENDA JUDICIAL 
Vara do Trabalho de Hortolândia – SP. 

Recebimento de Propostas: de 18/09/2024 a 
24/09/2024, até às 11h00min. 

 

- Imóvel rural, Gl. E3, den. “Sitio Sertãozinho”, R. 
Emília Hoffmann Pedroni, Sumaré – SP. Área t.: 
2.374,30m². M. 196.497 do RGI de Sumaré – SP. Proc. 
0206800-77.2005.5.15.0152. Aval.: R$1.068.435,00. V.M.: 
R$ 534.271,50. 
- Casa, R. Luiz Argenton, nº 113, Jd. São Carlos, 
Sumaré – SP. Área t.: 300,00m²/constr.: aprox. 70m². M. 
30.886 do RGI de Sumaré – SP. Proc. 0005000-
61.2006.5.15.0152. Aval.: R$ 320.000,00. V.M.: R$ 
304.000,00. 
- Os direitos de 50% de uma casa, R. Euclides da 
Cunha, nº 52, Pq. Resid., Campo Belo, Sumaré – SP. 
Área t.: 176,80m²/constr.: 138,25m². M. 104.284 do RGI de 
Sumaré – SP. Há alienação fiduciária. Proc. 0001101-
16.2010.5.15.0152. Aval.: R$ 125.000,00. V.M.: R$ 
93.750,00.  
- Pagamento Facilitado: 25% de sinal e saldo em até 29 
(vinte e nove) vezes. 
-  Alienação exclusivamente on-line através da plataforma 
www.galeriapereira.com.br 
- A alienação será formalizada por termo nos autos da 
execução. A comissão devida (5% do valor da venda) fica a 
cargo do proponente. 
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. 
CRECI: 65.564-F/19.922-J. 

- Edital completo em: www.galeriapereira.com.br 
19-9-9631-1050 / contato@galeriapereira.com.br  

deslocar para Americana, 
Piracicaba ou outras cida-
des ainda mais longe”, ex-
plicou Rossato.

No PAV da Receita Fe-
deral, os contribuintes po-
dem fazer inscrição para 
emissão de CPF (Cadastro 
de Pessoas Físicas), acerto 
de cadastro na Receita Fe-
deral, atendimento de CPFs 
pendentes de regulariza-
ção (geralmente por falta 
de declaração do Imposto 
de Renda), regularização de 
CPF suspenso, consultas às 
causas de IRPF bloqueado e 
consultas sobre dívidas jun-
to à Receita em geral.

O PAV fica no térreo do 
prédio, junto ao PLT. O aten-
dimento acontece nos dias 
úteis, das 9h às 11h e das 
13h às 15h. Não é necessá-
rio agendamento prévio.

POUPAtEMPO E 
CENtRO DE REFERêNCIA
O novo Ponto de Aten-

dimento Virtual da Recei-
ta Federal em Nova Odes-
sa é o 9º balcão de atendi-
mentos “unificado” pela 
Prefeitura no mesmo pré-
dio do Centro Municipal de 
Referência ao Empreende-
dor e Trabalhador, que fica 
na Rua Duque de Caxias, nº 
600, no Centro.

Os demais são o próprio 
Poupatempo, a Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
o PLT (Posto Local do Tra-
balho), o Procon, o Posto do 
Sebrae Aqui, a agência do 
Banco do Povo Paulista, a 
Junta do Serviço Militar, o 
Detran.SP e a Sala dos Em-
preendedores. O Centro de 
Referência ao Empreende-
dor e Trabalhador da Prefei-
tura de Nova Odessa aten-
de de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h. O Poupa-
tempo Paulista atende tam-
bém aos sábados de manhã.



busca incansável

Merendeira de Monte Mor é 
resgatada das ruas de Campinas 
após ação conjunta de sindicatos

O Setor de Saúde Bucal 
da Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Odessa lan-
çou neste mês o projeto ‘A 
Saúde Começa pela Boca’ 
junto aos cerca de 1.170 alu-
nos com idades entre qua-
tro e seis anos da Educa-
ção Infantil (turmas de pré-
-escola) da rede pública. O 
programa começou pela 
EMEB (Escola Municipal 
de Ensino Básico) Profes-
sora Maria Cecília Borrie-
ro Milani, no Green Village.

Mas ao longo dos pró-
ximos 45 dias, todas as 14 
pré-escolas municipais vão 
receber as visitas das pro-
fissionais, para aprender 
mais sobre as técnicas cor-
retas de escovação e higie-
nização bucal (incluindo 
uma aula de escovação su-
pervisionada) e prevenção 
a problemas bucais, como 
cáries e gengivites, bem co-
mo outras noções de Saúde 
importantes para toda a vi-
da das crianças atendias.

Segundo a dentista Pa-
trícia Faciulli, coordena-
dora do projeto, “no nosso 

dos e a escovação que nos-
sas dentistas passam pa-
ra as crianças, que elas po-
dem inclusive multiplicar 
para dentro de seus lares”, 
lembrou a secretária mu-
nicipal de Saúde, Adriana 
Welsch. Em Nova Odes-
sa, quem precisa de aten-
dimento odontológico via 
SUS (gratuito) deve procu-
rar a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) mais próxima de 
sua residência.

QueR PaRaR De FuMaR?
Lembrando que o Setor 

de Saúde Bucal da Saúde 
Municipal de Nova Odessa 
é responsável também por 
outro importante progra-
ma, o “Respire Saúde” – ini-
ciativa antitabagismo gra-
tuita e multidisciplinar que 
ajuda munícipes que dese-
jam parar de fumar. Segun-
do a equipe técnica, o “Res-
pire Saúde” registra uma 
média de 65% de resulta-
dos positivos entre os par-
ticipantes que lutam contra 
o vício do tabagismo.

Com duração de quatro 
meses, o projeto promo-
ve ações por meio de reu-
niões, palestras, consultas 
com dentistas, nutricionis-
tas, psicólogos e farmacêu-
ticos da Rede Municipal de 
Saúde, toda terça-feira, às 
18h30, no auditório do Paço 
Municipal. Também é for-
necida gratuitamente aos 
frequentadores a medica-
ção de apoio, que consiste 
no cloridrato de buproprio-
na e nos adesivos de nicoti-
na com doses decrescentes, 
que auxiliam os fumantes 
na fase de abstinência do 
princípio ativo.

O programa é aberto para 
toda a população, sem res-
trição quanto ao número de 
participantes. As turmas são 
abertas semestralmente. Os 
interessados devem deixar o 
nome e telefone para conta-
to na recepção de qualquer 
uma das sete UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde) da Re-
de Municipal de Saúde, que 
a coordenação do programa 
entrará em contato.

Saúde Bucal de Nova Odessa 
lança Projeto ‘A Saúde Começa 
pela Boca’ na educação infantil

escovação e higienização
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Servidora sofre de esquizofrenia 
há três anos e estava desaparecida 
há meses; Justiça determinou que 
prefeitura ofereça atendimento e 
acompanhamento da funcionária 

Uma história de sofri-
mento, abandono e resi-
liência chegou a um desfe-
cho nesta quinta-feira (21), 
quando a merendeira C.N., 
de 47 anos, foi localizada e 
encaminhada para trata-
mento adequado após cin-
co meses vivendo nas ruas 
de Campinas. Servidora da 
Secretaria de Educação de 
Monte Mor por 14 anos, ela 
foi diagnosticada com es-
quizofrenia paranoide há 
três anos, condição que se 
agravou durante a pande-
mia de covid-19.

Nos últimos meses, C.N. 
passou a perambular pelas 
ruas da região central de 
Campinas, onde foi encon-
trada em uma situação de 
vulnerabilidade extrema. 
O quadro da servidora cha-
mou a atenção quando ela 
entrou na sede do Sindica-
to dos Servidores de Cam-
pinas, em busca de comi-
da. Comovidos com sua si-
tuação e após ouvirem sua 
história, os representan-
tes do sindicato entraram 
em contato com o Sinds-
mor (Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais 
de Monte Mor).

A partir daí, teve início 
uma busca incansável li-
derada por Adelício Para-
nhos, diretor administra-
tivo do Sindsmor, e Márcia 
Muniz, presidente da enti-
dade. “Foram dias de pro-
cura pelas ruas do centro 
de Campinas, perguntando 
a moradores e comercian-
tes se tinham visto C.N. 

Algumas pessoas rela-
taram tê-la visto e questio-
naram se ela era usuária de 
drogas ou álcool, o que não 
era o caso. Ela apenas estava 
em uma situação de saúde 
mental gravemente compro-
metida”, contou Paranhos.

Após uma semana de 
buscas, C.N. foi finalmente 
localizada na Praça Carlos 
Gomes, próxima à Prefeitu-
ra de Campinas. A partir da 
identificação, foi acionado 
o Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência), 
e, com apoio da Guarda Mu-
nicipal, ela foi conduzida ao 
Hospital Beneficência Por-
tuguesa para atendimento.

A internação compul-
sória foi solicitada pela fa-
mília, que conseguiu uma 
decisão judicial determi-
nando que a Prefeitura de 
Monte Mor fosse responsá-
vel pelo atendimento ade-
quado à servidora. 

diretores do sindsmor localizaram a servidora na praça 
Carlos Gomes em Campinas e providenciaram atendimento médico 
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Crianças recebem profissionais com muito 
entusiasmo e são receptivas a todas as informações
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trabalho, a assistência ao 
outro se faz presente e ne-
cessária, e a empatia im-
pulsiona essa atitude”. “Por 
isso, reiniciamos no último 
dia 15/08 o Projeto ‘A Saú-
de começa pela Boca’, idea-
lizado pela Odontologia da 
Prefeitura, como apoio das 
secretarias municipais de 
Saúde e de Educação”, des-
tacou a profissional.

“As crianças recebem os 
nossos profissionais com 
muito entusiasmo e são re-
ceptivas a todas as infor-
mações. São curiosos e par-
ticipam ativamente do pro-
jeto, principalmente nas es-
covações supervisionadas”, 
acrescentou a profissional, 
que atua juntamente com 
a também dentista Laris-
sa de Oliveira e da auxiliar 

Sileia Fiorin. “Porque a pre-
venção, em Saúde Bucal, é 
sempre o melhor caminho”, 
completou Patrícia.

“Esse é uma ação de pre-
venção muito importante 
junto às crianças das cre-
ches e pré-escolas da Re-
de Municipal, por isso de-
cidimos retomar esse pro-
jeto. Envolve todo um en-
sinamento sobre os cuida-

“É inadmissível que uma 
pessoa com 14 anos de ser-
viço público, mãe de uma 
criança de 13 anos, ficasse 
desamparada dessa forma, 
exposta às condições ad-
versas das ruas e à violên-
cia. Mesmo com a respon-
sabilidade recaindo sobre 
a família e a prefeitura, o 
Sindsmor não poderia dei-
xar de se empenhar nessa 
causa, com o apoio crucial 
do Sindicato dos Servido-
res de Campinas”, afirmou 
Paranhos.

Durante o período em 
que esteve nas ruas, C.N. 
ficou sem salários e sem va-
le-alimentação, desampa-
rada por completo. Agora, 
o Sindsmor tomará as pro-
vidências necessárias por 
meio de seu departamento 
jurídico para garantir que 
a servidora receba auxílio-
-doença e tenha seus direi-
tos restabelecidos. “Vamos 
dar todo o suporte a ela e 
à pessoa que a Justiça de-
terminar como curadora”, 
acrescentou o sindicalista.

A prefeitura informou ao 
Sindsmor que estava cien-
te do desaparecimento da 
servidora e da suspensão de 
seu salário. No entanto, res-
saltou que não foi aberto ne-
nhum procedimento admi-
nistrativo para formalizar 
a demissão, como seria ne-
cessário. O Sindsmor afir-
mou que, por lei, a servido-
ra, ainda ativa, deveria es-
tar protegida e receber seus 
direitos, o que não ocorreu.

O caso de C.N. expõe a 
vulnerabilidade de servi-
dores públicos em situa-
ções de saúde mental, re-
forçando a importância de 
um apoio contínuo e ade-
quado por parte dos em-
pregadores e das institui-
ções responsáveis.

A Prefeitura de Monte 
Mor foi questionada sobre 
quais medidas vai tomar em 
relação a servidora, porém, 
até o fechamento desta edi-
ção não houve retorno. 

O relatório médico psi-
quiátrico assinado pelo 
médico psiquiatra Igor 
Gabriel Assis, do hospital 
Beneficência Portuguesa, 
para onde C.N foi leva-
da ao ser encontrada nas 
ruas, na última quinta-
-feira, aponta que a servi-
dora sofre de esquizofre-
nia paranoide, sendo que 
o primeiro surto aconte-

ceu em 2008, quando ela 
foi internada em uma 
instituição de Campinas. 

O documento apon-
ta que atualmente, a 
paciente apresenta no-
vo surto psicótico muito 
grave, apresentando dis-
curso e comportamen-
to extremamente desor-
ganizado, pensamento 
com conteúdo deliran-

te e juízo de realidade 
comprometido. 

“A paciente não acei-
ta tratamento voluntá-
rio em razão da própria 
doença, que afeta grave-
mente seu discernimen-
to e determinação, por-
tanto, necessita urgente 
de internação psiquiátri-
ca involuntária”, desta-
cou o médico.     | Beto silva

Relatório aponta risco à integridade física



recomposição de aprendizagem
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Levantamento considerou estudantes com renda entre R$ 3,3 mil e R$ 8 mil mensais, seguidos por 
estagiários das Classes D/E, que representam 37,8% do contingente e têm renda de até R$3,3 mil 

De acordo com estudo da 
Tendências Consultoria a 
pedido do CIEE (Centro de 
Integração Empresa-Esco-
la), maior organização fi-
lantrópica de inclusão so-
cial e empregabilidade jo-
vem do país, 39% dos es-
tagiários do Brasil perten-
ciam à classe C em 2023. Os 
estagiários oriundos das fa-
mílias com renda mensal 
entre R$3,3 mil e R$8,0 mil 
são seguidos por estagiá-
rios das Classes D/E, que, 
por sua vez, representam 
37,8% do contingente total 
e contam com renda men-
sal de até R$3,3 mil.

A série histórica do es-
tudo também evidenciou 
a retomada dos estagiá-
rios das classes C e D/
E aos níveis pré-pande-
mia em 2023. Entre 2019 
e 2020, ápice da crise sani-
tária, o contingente soma-
do desses grupos regre-
diram de 685,3 mil para 
512,2 mil em apenas doze 

estudo evidencia a retomada dos estagiários das classes C e d/e aos níveis pré-pandemia em 2023

39% dos estagiários pertencem à 
Classe C, aponta estudo do CIEE

29ª Festa do Peão de Boiadeiro 
de Piracicaba chega ao fim e já 

anuncia edição histórica para 2025

Terminou em grande es-
tilo no último final de sema-
na a da 29ª Festa do Peão de 
Boiadeiro de Piracicaba. Mui-
ta gente bonita lotou as arqui-
bancadas e camarotes nos 
quatro dias de evento. A rea-
lização da festa foi da Orga-
nização Estrela e da ES Agên-
cia de Eventos. Em 2025, ce-
lebrando a 30ª edição, a Comissão Orga-
nizadora promete um evento histórico.

Neste ano, grandes artistas da cena 
musical do país estiveram se apresentan-
do no palco principal do evento. Gustta-
vo Lima, Bruno & Denner, Ana Castela, 
KVSH, Jorge & Mateus, Gustavo & Gessé, 
Luan Santana e Gustavo Mioto foram os 
artistas que marcaram seus nomes nesta 
edição, além de diversos outros que du-
rante todas as noites se apresentaram nos 
demais palcos espalhados pelo recinto.

“Oferecemos muito mais do que en-
tretenimento, como esporte, e princi-
palmente conforto e segurança para to-
da a família. Gostaria de agradecer em 
nome de toda a Comissão Organizado-
ra aos nossos patrocinadores, parceiros, 
funcionários e principalmente ao públi-
co que marcou presença em todos os dias 
da festa”, comenta Lucas Vilalta, diretor 

da Festa do Peão de Boiadei-
ro de Piracicaba.

A festa “mais charmosa da 
região”, conhecida também 
como um dos mais tradicio-
nais rodeios do Estado de São 
Paulo, a Festa do Peão de Boia-
deiro de Piracicaba reúne to-
dos os anos milhares de pes-
soas da cidade de Piracicaba e 

demais municípios da região, aquecendo 
a economia local e proporcionando mo-
mentos inesquecíveis para o público.

esporTe
Na última semana de festa, as com-

petições seguiram pela Copa Rozeta. Na 
montaria em cavalos, valendo pela Copa 
Rozeta de Cutiano, o competidor Ales-
sandro V. Ferreira, da cidade de Bocaiú-
va, interior do Estado de Minas Gerais, 
foi o grande campeão montando o ani-
mal Bicho do Mato da companhia Do-
minguinho de Fartura. O título de me-
lhor animal da disputa ficou com Desa-
pego da companhia Tropa Brinquinho. 
A companhia Dominguinho de Fartura 
levou o título de melhor tropa. 

Pela prova dos Três Tambores, a 
campeã foi a competidora, Giulia Prat-
ti Matozzo.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

diego Vivan

As crianças de Sumaré 
receberão o projeto ‘Circui-
to e Cidadania’ nos próxi-
mos dias 26 e 27 (segunda 
e terça-feira), com o objeti-
vo de proporcionar a edu-
cação a respeito das regras 
de trânsito. Segundo dados 
mais recentes do Ministé-
rio da Saúde, de 2021, os 
acidentes de trânsito ma-
taram cerca de 35.032 pes-
soas nas ruas e rodovias do 
Brasil. Ou seja: uma morte 
a cada 15 minutos. 

Ensinar sobre trânsito e 
cidadania para crianças é 
crucial para cultivar a cons-
ciência sobre a segurança 
nas ruas e o respeito às nor-
mas desde cedo. Abordar te-
mas como semáforos, sinais 
de trânsito e regras básicas 
de conduta, como atraves-
sar na faixa de pedestres e 
respeitar os limites de ve-
locidade, ajuda a construir 
uma base sólida de conhe-
cimento e comportamento 
responsável das crianças, 
preparando-as para se tor-
narem cidadãos conscientes 
e seguros no futuro.

Devido a isso, em sua 
segunda edição, o projeto 
‘Circuito e Cidadania’ tem 
o objetivo de trazer a mon-
tagem e circulação de uma 
peça teatral interativa so-
bre cidadania e importân-
cia da educação no trânsi-
to. As atividades são reali-
zadas com o público infan-
til, em instituições públi-
cas, de forma gratuita.

Os objetivos do projeto 
incluem a divulgação de in-
formações essenciais sobre 
as regras de trânsito, por 
meio da arte e brincadeira. 
Além disso, visam o desen-
volvimento de valores cida-
dãos, através da experiên-
cia com situações no trân-
sito, aumentar a seguran-
ça e o respeito no trânsito, 
bem como melhorar as re-
lações entre as pessoas e 
as cidades, incentivando o 
cuidado e limpeza das vias.

sinopse da peça
A peça apresenta uma fa-

mília em uma grande cida-
de que, pelas experiências 
vividas em sua rotina diá-
ria, irá questionar, discutir 
e pontuar as necessidades 
de uma reorganização ur-

bana, que envolve o trân-
sito, os pedestres, os hábi-
tos na cidade e os proble-
mas das atitudes das pes-
soas que ali vivem.

O espetáculo tem como 
tema a melhoria do trân-
sito e da vida dos habitan-
tes nas pequenas e grandes 
cidades, tudo com o envol-
vimento e participação dos 
futuros cidadãos. 

O espetáculo será dinâ-
mico com um projeto ce-
nográfico e equipe de su-
porte, para uma experiên-
cia de imersão total, com 
dinamismo e alegria. En-
tre os personagens, estão: 
guarda de trânsito, ciclis-
ta, cientista/ambientalis-
ta e pessoa com deficiên-
cia visual. 

1ª edição do projeTo
A primeira edição do 

projeto ‘Circuito e Cidada-
nia’ aconteceu ao longo de 
dois anos, contemplando 
16 cidades, em quatro esta-
dos. Ao todo, 4,8 mil crian-
ças e adolescentes foram 
impactados pela interven-
ção teatral, que teve como 
temas a cidadania, o trân-
sito e a cidade.

Sumaré recebe projeto ‘Circuito e 
Cidadania’, que leva importância 
da educação e regras no trânsito

espetáculo tem como tema a melhoria do trânsito 
e da vida dos habitantes nas pequenas e grandes cidades

conscienTes e seguros
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3,7%
na mÉdia de 2024
Projeção é que 
o volume de 
estagiários no 
país cresça, em 
comparação a 2023

foTos: aliNE aRagoN

meses. Nos últimos anos 
este número foi se recom-
pondo para voltar ao mes-
mo patamar.

Segundo o levantamento, 
a projeção é que o volume 
de estagiários no país cres-
ça 3,7% na média de 2024, 

em comparação à média 
de 2023, e 4,5% na de 2025, 
quando atingirá a marca 
de 1 milhão de estudan-

tes, o maior volume desde 
o início da série histórica da 
PNAD (Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios) 

Contínua do IBGE Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatísitica), em 2012.

O cenário favorável é im-
pulsionado por alguns fa-
tores, entre eles, reforma 
trabalhista e reformas ma-
croeconômicas para a ex-
pansão de empresas com 
CNPJ. Por último, os efei-
tos do trabalho remoto, co-
mo, flexibilidade, redução 
de custos e deslocamen-
to. Apesar de ser em me-
nor escala, no comparativo 
com economias avançadas, 
o modelo remoto ganhou 
espaço no Brasil.

Segundo Humberto Ca-
sagrande, CEO do CIEE, 
o estudo aponta a impor-
tância da experiência pa-
ra a manutenção dos mais 
de 900 mil estagiários brasi-
leiros. “O levantamento nos 
mostrou que o percentual 
de estagiários que são res-
ponsáveis pelos rendimen-
tos do domicílio quase do-
brou desde 2018, portanto, o 
estágio possibilita a perma-
nência nos bancos escolares 
e as contas de casa”, afirma. 
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Hortolândia realizou, ao 
longo de toda a semana, 
uma Operação Tapa-bura-
co que beneficiou cerca de 
dez bairros em diferentes 

regiões da cidade. A ação 
focou, tanto em vias de 
acesso para rodovias que 
cruzam o município como 
em ruas residenciais e co-
merciais. Além disso, vias 
que levam a avenidas com 
tráfego intenso, bem como 

áreas ao redor de praças, 
parques, escolas e unida-
des de saúde, também fo-
ram contempladas.

O objetivo da operação 
é garantir maior seguran-
ça viária, prevenindo aci-
dentes e evitando danos 

aos veículos que circulam 
pela cidade. Com a recupe-
ração das vias, motoristas e 
pedestres poderão transitar 
com mais tranquilidade.

Além do trabalho de re-
paro das vias, a Prefeitu-
ra também reforçou a se-

gurança viária por meio da 
pintura de guias e sarjetas 
das calçadas. Esse serviço, 
que melhora a visibilidade 
de pedestres e motoristas, 
foi finalizado em trechos 
da Avenida da Emancipa-
ção, uma das principais ar-

térias da cidade.
As ações visam não ape-

nas a melhoria da infraes-
trutura urbana, mas tam-
bém o bem-estar e a segu-
rança dos moradores e vi-
sitantes que utilizam essas 
vias diariamente.

Operação Tapa-buraco melhora segurança viária de Hortolândia
ASFALTO 

Grupo Blue Health centraliza 
operações em Sumaré e gera 
emprego e renda para cidade
Atualmente, grupo tem receita anual de R$ 50 milhões e emprega 79 colaboradores; com a 
descentralização, serão adicionados R$ 126 milhões ao faturamento e mais 100 empregos diretos

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD), ao lado 
do deputado Dirceu Dal-
ben (Cidadania), recebeu 
na quinta-feira (22) a visita 
de representantes do grupo 
Blue Health, que anuncia-
ram a centralização de to-
da a operação das empre-
sas do grupo em Sumaré, 
gerando mais empregos e 
renda para a cidade. 

Também participaram 
do encontro os membros 
do grupo, Wilson Gonçal-
ves Santana, Caio Corradi-
ni Prado, Diego Farah Fer-
rero, Diego Barboza e Bru-
no Caraciolo, o procurador 
municipal Israel Azenha e 
o Secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Cláu-
dio Padovani. Atualmente, a 
Blue Health opera na cidade 
com as empresas Cryo Ser-
vice e Tomotec, que geram 
um faturamento anual de 
R$ 50 milhões e empregam 
79 colaboradores. O novo 
projeto envolve a centrali-
zação de toda a operação Representantes do grupo Blue Health anunciaram a centralização das operações durante reunião com prefeito Luiz Dalben

divulgação
Da Redação  l  SUMArÉ
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Direito Médico e da Saúde

Para médicos e pacientes 
Como realizar uma denúncia no Conselho Regional de 

Medicina- CRM em caso de falta de recursos e irregularidades 
no Hospital, Pronto Atendimento – PA, Unidades Básicas de 
Saúde – UBS, Unidade de Pro Atendimento- UPA e demais.

Atualmente e principalmente no mo-
mento pós pandemia temos verificado fa-
lhas na infraestrutura de saúde, problemas 
que vão de escassez de insumos básicos à 
ausência de pessoal atingem não apenas 
hospitais, mas também outras frentes de 
assistência à saúde, como prontos-socor-
ros e unidades básicas de saúde.

Essas e outras situações devem ser no-
tificadas ao órgão fiscalizador para evitar 
que pacientes sejam desassistidos, lesa-
dos e médicos trabalhem sem estrutura e 

condições básicas para prestar um aten-
dimento digno e adequado.

À princípio cabe esclarecer que o CRM 
- Conselho Regional de Medicina, na-
da mais é do que o órgão que fiscaliza e 
acompanha as boas práticas da profissão 
médica, devendo buscar os melhores ser-
viços para o paciente e um atendimento 
cada vez mais digno, e humanizado de 
acordo com as boas práticas.

O CRM também se responsabiliza pe-
la fiscalização dos locais de trabalho do 

médico, como hospitais, ambulatórios, 
clínicas etc, não importando se o local de 
prestação de serviços a saúde é público 
ou privado. Dessa maneira, havendo al-
guma irregularidade em relação às con-
dições de trabalho ou práticas realizadas 
na instituição de saúde que ferem a regu-
lamentação estabelecida, é possível que 
o cidadão ou o médico realize uma de-
núncia e dessa maneira o Conselho Re-
gional de Medicina realizará uma visto-
ria para verificar se o local está apto pa-
ra atendimento e dentro das normas de 
segurança e exigências. 

Quanto a denúncia ao órgão de classe, 
qualquer pessoa, cidadão, consumidor, pa-
ciente, profissional da área de saúde po-
dem realizar, sendo para tanto necessá-
rio que a denúncia contenha o relato dos 
fatos de forma clara e concisa, o nome do 
hospital, UPA, Centro Médico, Ambulató-
rio (no caso de denúncia contra o local de 
atendimento médico), data, local e o no-
me do denunciante, endereço, assinatura 
e contato. Não é possível a realização de 
denúncia anônima. Conforme preceitua 
a Constituição Federal e o Código de Pro-
cesso Ético-Profissional, o CRM não pode 
aceitar denúncias não identificadas. 

Portanto, obrigatoriamente a denún-
cias deve estar amparada das seguintes 
condições para ser aceita, analisada e in-
vestigada pelo CRM: 4 Identificação do 
denunciante com cópia do RG, CNH ou 
qualquer outro documento formal que 
comprove sua identificação e seu ende-
reço; 4 Relato dos acontecimentos que 

ensejaram a denúncia; 4 Nome da insti-
tuição, hospital ou local em que o pacien-
te foi atendido; 4 Nome de testemunhas 
dos fatos quando houver.

A denúncia pode ser feita por exemplo: 
4 Pela ausência de boas condições de hi-
giene; 4 Por um atraso significativo no 
atendimento de urgência e emergência 
que possa colocar o paciente em risco; 4 
Pela ausência de insumos, exames e me-
dicamentos; 4 Pela falta de Equipamen-
tos de Proteção Individual (EPIs); 4 Fa-
lhas no fornecimento de kits de exame pa-
ra Covid; 4 Falha no processo de triagem; 
4 Dificuldade na internação etc. 

É importante que o paciente, usuário, 
consumidor, cidadão, médico saibam os 
seus direitos e tenham acesso aos órgãos 
fiscalizatórios para que possam realizar 
a devida denúncia e a irregularidade se-
ja investigada. 

Os planos de saúde vem aumentando os 
valores dos usuários de forma estrondosa 
com a devida anuência da ANS e dos Tri-
bunais Superiores, portanto cabe a TODOS 
os usuários e médicos que trabalham du-
ramente em prol da saúde denunciarem as 
irregularidades e “falhas” verificadas nos 
locais de atendimento. 

Na dúvida busque por um profissio-
nal especializado em Direito Médico e 
da Saúde.

é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do medicamento, 
direito médico, direito penal econômico e europeu pela Faculdade 
de direito da Universidade de Coimbra-Portugal, direito público 
pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Lanna Vaughan Romano

da Blue Health em Suma-
ré, incluindo a transferên-
cia das seguintes empresas: 
Brazil 3 Business, com fatu-
ramento de R$94 milhões e 
85 colaboradores e US&Cia, 
com faturamento de R$42 
milhões e 28 colaboradores. 

Com a centralização da 
operação serão adiciona-
dos R$126 milhões ao fatu-
ramento e geração de mais 
de cem empregos diretos. O 
plano de crescimento pro-
jeta um faturamento de 
R$429,5 milhões em 2025, 
representando um incre-
mento de R$ 218 milhões. 
Além disso, o grupo planeja 
abrir cinco novas startups 
e adquirir cinco empresas 
até o final de 2025.

“Este anúncio demons-
tra que a nossa cidade pos-
sui um potencial enorme de 
atração de novas empresas. 
Sumaré é uma cidade com 
grande potencial para vários 
tipos de investimentos, o se-
gundo maior mercado con-
sumidor da Região Metropo-
litana de Campinas, cortada 
por rodovias importantes do 
Estado e uma grande área 
de expansão imobiliária. É 
uma cidade com potencial 
e uma posição estratégica 
para negócios e trabalha-
mos amplamente para mo-
vimentarmos a economia e 
formar parcerias com em-
presas íntegras e que que-
rem o bem da cidade”, disse 
o prefeito Luiz Dalben.

Plano de 
crescimento 

projeta um 
faturamento de 

R$429,5 milhões
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Sumareense de cora-
ção, grande espor-
tista, formador de 

atletas de futebol, propor-
cionando aos jovens uma 
grande oportunidade de se 
aprimorarem e se destaca-
rem nesse esporte.

Trata-se de Herivelto 
Silva Canhete, nascido em 
Araçatuba/SP, em 21 de ju-
nho de 1979, filho de Heri-
berto Canhete e Josefa Silva 
Canhete, família esta que 
possuía dois filhos: Heri-
velto e Cristiane Canhete.

Herivelto é casado com 
Suzieli Alonge Canhete e 
pai de dois filhos: Victor 
Hugo Canhete e Giovana 
Eloise Canhete. São cris-
tãos, frequentadores da 
Igreja Batista.

ESCOLARIDADE E 
VIDA PROFISSIONAL
Herivelto realizou seus 

estudos primários em uma 
Escola Rural de sua cidade 
natal. Mas, em 1994, junta-
mente com seus pais e irmã, 
a família passou a residir em 
Sumaré. Nesta nova cidade, 
Herivelto cursou e concluiu 
os estudos do ginásio e do 
colegial na EE. Dom Jayme 
de Barros Câmara. Prosse-
guiu seus estudos, agora em 
nível superior, cursando e 
concluindo o Curso de Ges-
tão em Segurança, na Facul-
dade Anhanguera, em Su-
maré, onde também cursou 
e concluiu sua Pós-Gradua-
ção em Segurança Pública 
e Privada.

Herivelto iniciou sua 
vida profissional, inicial-
mente sendo caseiro de 

Herivelto na Homenagem da Câmara municipal

Herivelto Silva Canhete

Herivelto Silva Canhete 
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AuTor do TExTo

Júlio José Campigli

Cronista do Pró-memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de Sumaré

um sítio. Após, foi traba-
lhar em um jornal da cida-
de. Tempos depois, foi tra-
balhar na Textil Dian, na 
Estrada do Cruzeiro.

Em 2000 prestou con-
curso para a Prefeitura 
Municipal de Sumaré, sen-
do nomeado para a Guar-
da Municipal, onde cuidou 
com amor carinho e dedi-
cação os cachorros do ca-
nil por 18 anos.

Neste tempo todo, sentia 
atração para a prática espor-
tiva, tanto que acompanhou 
seu filho na Associação Dos 
Servidores de Sumaré, na 
AABB, no Chute Inicial, no 
Corinthians de Sumaré e no 
Sumaré Atlético, sempre vi-
sando a formação esportiva 
não só de seu filho como o 
dos demais jovens.

Em 2020, no Sumaré 
Atlético Clube passou a ser 
dirigente, coordenando es-
sa atividade, onde atuam 

dezenas de “professores”, 
ensinando os jovens para 
a prática futebolista.

Em um torneio promo-
vido pela Secretaria de 
Governo do Estado de São 
Paulo, seus atletas da Ca-
tegoria Sub-13, foram cam-
peões nesta modalidade.

Atualmente ocupa o car-
go de Secretario Municipal 
de Esportes, como tam-
bém seus garotos dispu-
tam o campeonato paulis-
ta de futebol com a cami-
sa do Rio Branco Esporte 
Clube, de Americana. Res-
tou uma dúvida: se são ga-
rotos de Sumaré, por que 
estão competindo por uma 
equipe de Americana?

Em abril de 2022, a Câ-
mara Municipal de Sumaré 
outorgou-lhe a Medalha de 
Honra ao Mérito Desporti-
vo, por seus trabalhos na 
formação esportiva de jo-
vens sumareenses.
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ULTRAFERTIL – FUTEBOL

CASARÃO DE ÂNGELO C. DALL’ORTO

BERNARDO DINIZ DA COSTA

JOSÉ NOVELETTO

IRMÃ RITA

Este é o time da Ultrafértil S.A., que disputou um dos torneios 
de futebol na maratona de comemorações do Dia Primeiro de Maio, 

organizada e comemorada exemplarmente pela Prefeitura Municipal 
em diversos anos. Essa maratona compreendia um desfile 

de carros alegóricos, torneios esportivos nos clubes da cidade 
e eleição da Rainha dos Trabalhadores. A Ultrafértil era 
uma das principais empresas de Sumaré, instalada no 

local hoje ocupado pela Faculdade Anhanguera.

Foto do casarão que serviu de morada da família de 
Ângelo Campo Dall´Orto, imigrante italiano que se estabeleceu 

em Nova Veneza no início do século XIX. Esse casarão infelizmente 
foi demolido. Ficava na entrada do Jardim Dall´Orto, ao lado 

do antigo Posto Raffi e Rodovia Anhanguera. 

Bernardo Diniz 
da Costa era 
Chefe da Estação 
Ferroviária de 
Sumaré. Morava 
com a família 
numa das casas 
da colônia de 
ferroviários 
defronte à 
Estação. Casado 
com Antônia 
de Carvalho 
Costa, era pai 
de 3 filhos: 
Manoel Antônio 
Diniz da Costa 
(professor 
no Colégio 
Comercial 
e músico de 
vários grupos de 
Sumaré), Lázaro 
José Diniz da 
Costa e Ana 
Clara Diniz da 
Costa.

Antigo agricultor de 
Rebouças/Sumaré, 
José Noveletto está 
nesta fotografia 
ao lado de sua 
esposa Ermelinda 
Ravagnani 
Noveletto. Noveletto 
e Ravagnani 
são famílias 
tradicionais 
de imigrantes 
italianos, 
estabelecidos em 
nossa comunidade 
no final do século 
XIX e início do 
século XX. O casal 
teve quatro filhos: 
Avani de Jesus 
Noveletto, Edinei 
de Jesus Noveletto, 
Leni Aparecida 
Noveletto e Sidney 
José Noveletto.

Irmã Rita Barroso de Albuquerque foi uma das mais conceituadas 
mulheres de Sumaré. Cearense de nascimento, formou-se em 

Odontologia, mas trocou a promissora carreira de dentista pela religião 
católica. Com a roupa de freira, estabeleceu-se em Sumaré, em 1955. Seu 

trabalho, conjuntamente com as irmãs de sua ordem, foi responsável pela 
criação da Sociedade Beneficente São Judas Tadeu, em 1965 – hoje uma 

das maiores entidades do segmento filantrópico no nosso município. Essa 
mulher de invejável fibra faleceu no dia 18 de abril de 2022.

DURVAL E DAVI
Durval e Davi 

foi uma famosa 
dupla de música 

sertaneja do 
Brasil. Tiveram 

muito sucesso 
em suas 

gravações e 
apresentações 

ao vivo. No auge 
de sua carreira, 

residiam em 
Sumaré. A 

dupla era 
natural de 
Goianésia, 

estado de Goiás. 
A dupla se 

desfez em 2020, 
com a morte de 
Davi (Expedito 

José Rocha) 
em 05/07/2020. 

Durval 
(Gildemar 

José Rocha) 
continua vivo. 

jornaltribunaliberaldesumare



Cidades

Estão na fase final as 
obras de construção do via-
duto do Jardim Primavera, 
em Sumaré. O dispositivo 
é uma parceria com a em-
presa Rumo Logística, res-
ponsável pela malha ferro-
viária paulista, e interme-
diada pelo deputado esta-

dual Dirceu Dalben (Cida-
dania). A obra irá propor-
cionar mais infraestrutura 
e mobilidade urbana para 
a população, além da flui-
dez do trânsito para acesso 
à região central.

O viaduto terá 120 me-
tros de comprimento e 9,10 
metros de largura. A altura 
do dispositivo é de 6,75 me-
tros, permitindo que toda as 

composições, incluindo os 
trens double-stack circulem 
pelo local com segurança. 

“O viaduto é um sonho 
antigo que está se tornando 
realidade. É uma obra que 
vai proporcionar mais flui-
dez no trânsito e seguran-
ça aos motoristas. É mais 
mobilidade urbana para a 
população e um grande in-
vestimento na região cen-

tral!”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD). 

Devido às obras, o acesso 
pelo trilho do trem do Jar-
dim Primavera foi fechado, 
sendo possível apenas a saí-
da pelo local. A entrada para 
o Jardim Primavera é reali-
zada somente pela Avenida 
Eugênia Biancalana Duarte, 
passando em frente à Facul-
dade Anhanguera.

Obras de construção de viaduto do 
Jd. Primavera chegam à fase final

Obra vai proporcionar mais fluidez 
no trânsito e segurança aos motoristas

mobilidade urbana
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Programação é composta por 
apresentações artísticas, debates, 
cirandas musicais, trabalhos produzidos 
pelos participantes durante ciclo de 
oficinas formativas em artes cênicas

A Instituição Cultu-
ral Avivar 3º Setor sediará 
evento de Artes Cênicas do 
projeto “Avivar das Artes” 
em Sumaré no sábado (31), 
a partir das 16h30. O proje-
to é realizado através da Lei 
Rouanet com entrada fran-
ca e contará com recursos 
de acessibilidade como in-
térprete de libras e audio-
descrição, com programa-
ção composta por apresen-
tações artísticas, debates, 
cirandas musicais, traba-
lhos produzidos pelos pró-
prios participantes durante 
longo ciclo de oficinas for-
mativas em artes cênicas.

“Após transcorrido um 
ano de intensas oficinas 
realizadas com total gratui-
dade, em circo, dança, tea-
tro e música, compostas por 
aulas teóricas, muitos exer-
cícios práticos e aprimora-
mento de várias técnicas, 

chegou a grande oportuni-
dade dos participantes do 
projeto demonstrarem seus 
aprendizados à familiares e 
comunidade local através 
deste evento em Sumaré ”, 
explica Klaus Carvalho, um 
dos responsáveis pelo Pon-
to de Cultura Avivar 3º Setor 
em Sumaré e proponente do 
projeto na Lei Rouanet.

O projeto foi iniciado em 
junho de 2023 em Sumaré 
oferecendo acesso gratuito 
à oficinas de formação ar-
tísticas em quatro áreas das 
artes cênicas, teatro, dança, 
circo e música e tem sido um 
sucesso de público no muni-
cípio com 100% de ocupação 
de vagas em oficinas sema-
nais, com atividades previs-
tas até janeiro de 2025, al-
cançando 200 participantes 
mensalmente em Sumaré. 

Ao final de cada ciclo de 
oficinas, um wokshop é rea-
lizado. O segundo está pre-
visto para ocorrer em de-
zembro de 2024. A ação cul-

tural é uma iniciativa do 
Ponto de Cultura Avivar 3º 
Setor em parceria com seus 
espaços de atuação em Su-
maré, como Nisfram, Socie-
dade Beneficente São Judas 
Tadeu, Associação Recanto 
Tia Cecilia e Instituto Bem 
Querer e conta com patro-
cínio de empresas locais, o 
objetivo, segundo o Institu-
to, é criar oportunidades de 
acesso gratuito à atividades 

culturais para a população 
em vulnerabilidade social 
com menos acesso a ofer-
tas culturais e consequen-
temente futuras oportuni-
dades profissionais em ar-
tes cênicas, importante seg-
mento da economia criati-
va do estado de São Paulo.

O proponente do proje-
to destaca ainda o fato de 
todos os profissionais do 
projeto residirem em Su-

maré ou cidade limítrofes, 
entre oficineiros, assisten-
tes, produtores e coorde-
nadores, fortalecendo ain-
da mais a economia criati-
va local. O projeto é reali-
zado através da Lei Roua-
net (Pronac), com articula-
ção e produção do Instituto 
Avivar 3º Setor, que é pon-
to de cultura certificado em 
Sumaré e patrocínio Coca-
-Cola, Sotreq e Kwangjin.

Wokshop é realizado ao final de cada ciclo de oficinas, o próximo será no sábado, dia 31

Instituto promove Workshop ‘Avivar das 
Artes’ e mobiliza público em Sumaré

d
ivu

lg
ação

Temperaturas despencam no Centro-Sul
O final de semana está chegando e com ele, o frio. Ao me-
nos para os moradores da região Centro-Sul do país, confor-
me dados divulgados pelo Instituto Nacional de Meteorolo-
gia (Inmet). Em São Paulo, por exemplo, o sábado terá má-
xima de 23°C e mínima de 14°C. Já no domingo, os termô-
metros caem ainda mais: máxima de 16°C, mínima de 8°C. 

Workshop 
avivar das artes

Data: 31 de agosto 
Horário: das 16h30 
às 20h30
Local: Instituto Avivar 
3º Setor em Sumaré.
eNTRAdA FRANCA.

Serviço e Calendário
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O Shopping ParkCity Su-
maré ganhou novas opera-
ções, ampliando o mix de 
compras e de serviços ofe-
recidos aos clientes. Na se-
mana passada, foi inaugu-
rado o quiosque da marca 
X Sunglass, especializada 
em óculos de sol. 

Localizado na praça de 
alimentação, o quiosque 
tem uma ampla coleção 
de armações, com modelos 

exclusivos, para diferentes 
estilos, rostos e ocasiões. 
Como uma marca indepen-
dente, a X Sunglass está en-
volvida em todas as partes 
do processo de produção e 
tem controle total sobre a 
qualidade do produto.

Referência em compras 
e em entretenimento, o 
Shopping ParkCity Suma-
ré também ganhou refor-
ço nas opções de lazer. As 
mais recentes atrações são 
o quiosque Stop&Go, com 
uma frota de mini veícu-

Às vésperas de 
completar cinco 
anos, ParkCity 
Sumaré ganha 
novas operações

maiS oPçÕeS 
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Empreendimento se prepara para receber novas marcas ainda no segundo semestre

divulgação

los que é diversão garanti-
da para quem gosta de au-
tomóveis, e o Top Plush, on-
de crianças e adultos po-
dem se divertir e testar a 
sorte nas diversas máqui-
nas de captura de brindes, 
como bichinhos de pelúcia. 

Gisele Alvares, coorde-
nadora de marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, adianta que as novi-
dades não param por aí. 
Prestes a completar cinco 
anos, o empreendimen-
to se prepara para receber 

novas marcas, ainda no se-
gundo semestre, consoli-
dando sua força na região. 

“Em breve iremos inau-
gurar três novas opera-
ções: a Lipe Baby, loja es-
pecializada em artigos pa-
ra bebês e crianças, a Ice 

Cream Roll, uma unidade 
da reconhecida rede de 
franquias de sorvetes na 
chapa, e o Spoleto, maior 
rede de culinária italiana 
do Brasil que chega para 
compor o mix da Praça de 
Alimentação”, afirma. 

Além das novas lojas e 
quiosques, no início do 
mês a Carmen Steffens 
reinaugurou sua loja no 
Shopping ParkCity Suma-
ré. Referência em sapatos, 
bolsas, roupas e acessó-
rios, a grife traz para a ci-
dade ainda mais sofistica-
ção, luxo e exclusividade, 
em um espaço totalmente 
repaginado.

“Desde a sua inaugura-
ção, o Shopping ParkCity 
Sumaré vem transforman-
do o varejo da região, sem-
pre buscando novas mar-
cas para oferecer aos clien-
tes produtos e serviços de 
qualidade e que são refe-
rência no mercado”, co-
menta Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping.


